



木の実谷

上越市立吉川中学校
学校だより「第8号」
令和6年12月10日発

教育目標 「向上心に燃え 心身ともにたくましく 実践力のある生徒」

今後の部活動 その2

校長 櫻井 直人

12月になり、2学期も残り少なくなりました。12月3日には、来年度の生徒会役員選挙が実施され、2年生から新生徒会長、新副会長男子・女子が決定しました。今後は各専門委員長の選出など、1,2年生が学校のけん引役に代わっていきます。そして3年生は高校受験…、全員が体調管理に気を配り、元気で過ごしてほしいと願っています。

さて、学校だよりの前号で「今後の部活動」についてお知らせしました。今号は、具体的にどうなるかをお伝えしたいと思います。まだ不確定なことが多いのですが、わかりやすくQ&A方式でお伝えします。

質問 吉川中学校の部活動は、なくなるのですか？

回答 なくなりません。令和7年度は、今まで通りの部活動体制を維持したいと思います。ただし、令和8年度に関しては、生徒・保護者の願い、地域クラブとの連携、教員の働き方改革等を考慮し、1年間をかけて今後どうするか検討していきます。

令和6年度 吉川中の部活動

【設置している部】

剣道・男子ソフトテニス・女子ソフトテニス・吹奏楽

【活動日】 火・木・金の週3回

※特設陸上部は、中体連大会の3週間前から活動

質問 土・日・祝日の部活動は、今後どうなりますか？

回答 令和8年度、土・日・祝日の中学校での練習や大会などの部活動はゼロになります。これを受けて上越市の全中学校では、令和5年度より、徐々に休日の練習日を削減してきました(令和5年度：年間20日以内、令和6年度：年間15日以内)。令和7年度は、年間10日以内となります。この方針は、上越市内すべての中学校に適用されます。ただし例外もあります。全国大会に通ずる中体連大会や吹奏楽コンクールなどは、会場確保または民間の審判及び審査員確保のため、休日開催となることもあります。

質問 中体連の大会や吹奏楽のコンクールは、今後どうなりますか？

回答 特設も含む、当校に設置してある「ソフトテニス」「剣道」「陸上」大会については、令和7年度以降も「上越地区大会」「新潟県大会」「北信越大会」「全国大会」の開催が決定しています。ただし、新人大会は令和7年度を最後とし、令和8年度以降は開催しないことが決定しています。吹奏楽の各種コンクールについても、現在のところ大会廃止の議論は出ていません。

質問 現在の1年生が3年生になった時の部活動は、どうなりますか？ また、新入生はどうなりますか？

回答 それを今後、検討していきます。まだ決定ではありませんが、予想される動きとして、

- ① 吉川中のみの所属として、中体連大会に参加できます。この場合、土・日の練習・各種大会は参加できません。
- ② 吉川中及び地域クラブの2つに所属して競技力向上を図ります。ただし、中体連大会での2重登録はできないので、どちらかの所属を選んで中体連大会に出場することになります。
- ③ 最初から地域クラブに所属して、中体連大会に出場します。この場合、テニス・剣道以外の種目(軟式野球・サッカー・バスケットボールなど)も大会出場可となります。ただし、すべての地域クラブが中体連大会に参加できるとは限りません。中体連大会参加資格を満たしているかどうかの審査があります。地域クラブに入る前に、そのクラブの責任者に方針を確認した方がよいでしょう。なお、吹奏楽部も同様と考えてください。

質問 地域クラブは、どこに設置されるのですか？

回答 実は、この件が一番、進んでいません。バラバラに乱立しても混乱を招くだけです。上越市教育委員会内に「地域活動クラブ推進室」という部署ができ、広報活動や調整をしているようです。上越市のホームページにも様々な情報がありますので、ぜひ参考にしてください。当校も、近隣の中学校や教育委員会と連携して、環境整備に努めてまいります。

質問 高校の部活動も同じ動きですか？

回答 今まで述べてきたことは、中学校の部活動であり、高校の部活動には関係ありません。

よりよい授業を目指して

全校体制で取り組んでいる内容の一端を紹介します。



上越市教育委員会より先生を招いての研究授業。「わかる楽しさ、できる喜び」が味わえる授業を目指して試行錯誤しながら進めています。

新潟県中学校教育研究会の指定を受けての研究授業。保健教育の分野で心の成長を目指して学級担任と養護教諭が連携して取り組んでいます。



体育委員会主催 球技大会



1年生が大活躍だった球技大会。でも、やっぱり3年生の体力、技術はすごいと感じました。体育委員の皆さんのおかげで安全で楽しい一時でした。

「いのち・絆」助産師さんをお招きして



助産師さんをお招きし、命の授業。出産や性について実物大の赤ちゃんの人形などを使いイメージを膨らませながら、話し合ったり発表したりしました。

吉川区学校保健委員会（保健師さん）



保健師、栄養教諭と連携し、小学校5年生と中学校2年生が一緒におやつについて考えました。お菓子に含まれる油やジュースに含まれる砂糖の量に驚きました。

1月の予定

※予定は都合により、変更する場合があります。ご了承ください。

日	曜日	年間行事
1	水	《祝》 元日
2	木	閉庁日
3	金	閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	実力テスト（3年）
8	水	
9	木	
10	金	3学期始業式
11	土	
12	日	
13	月	《祝》 成人の日
14	火	
15	水	全国学力学習状況調査プレテスト2年（理科） 3年三者面談
16	木	3年三者面談
17	金	3年三者面談 英語検定③
18	土	
19	日	
20	月	フッ化物洗口 安全点検
21	火	1年総合 川谷地区の方来校5限
22	水	3年定期テスト スキー授業
23	木	3年定期テスト
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	フッ化物洗口
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	漢字検定② 新入生説明会

<冬休み中の連絡>

- ・冬休み中、平日の電話対応は8：15～16：45までとさせていただきます。時間外は留守番電話を設定させていただきます。
- ・欠席連絡等は、保護者連絡システムを活用してください。
- ・土日、祝日、学校閉庁日（12月28日～1月5日）の緊急連絡については市教育委員会緊急電話 080-2371-0781 までお電話ください。